

VENEZUELA RATIFICA EN LA UNEA-6 SU POSICIÓN SOBRE LA CONVENCIÓN DE LAS NACIONES SOBRE LOS DERECHOS DEL MAR P. 2-3

+ TITULARES

 **VENEZUELA: LA RIQUEZA NATURAL ES NUESTRO MAYOR PATRIMONIO Y COMPROMISO P. 4**

 **MINISTRO LORCA AMPLIÓ RELACIONES BILATERALES CON AUTORIDADES
AMBIENTALES DE CUBA, CONGO Y NICARAGUA P. 5**

 **DELEGACIÓN VENEZOLANA PARTICIPÓ EN CONVERSATORIO CON
MOVIMIENTOS SOCIALES Y AMBIENTALES DE KENIA P. 5**

 **CONCLUYÓ SEGUNDA FORMACIÓN DE BRIGADAS DE RESPUESTA INMEDIATA
DE GUARDAPARQUES P. 6**

 **RELLENO SANITARIO DE PUERTO AYACUCHO SE CONVERTIRÁ
EN UN BOSQUE Y PARQUE ECOLÓGICO P. 7**

Por el uso sostenible de los océanos

Venezuela ratifica en la UNEA-6 su posición sobre la Convención de las Naciones sobre los Derechos del Mar



Venezuela ha cumplido con sus obligaciones internacionales

Durante la plenaria realizada para la toma de decisiones en la Sexta Asamblea de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente (UNEA-6), el ministro del Poder Popular para el Ecosocialismo, Josué Lorca, en nombre del Estado venezolano, expuso las observaciones al proyecto de resolución sobre el fortalecimiento de los esfuerzos oceánicos para enfrentar el cambio climático, la pérdida de biodiversidad marina y la contaminación.

Al respecto indicó que, “la República Bolivariana de Venezuela se suma al consenso que permitió la adopción de esta importante resolución, que tiene entre sus

objetivos actuar de manera decisiva y urgente para mejorar la salud, la productividad, el uso sostenible y la resiliencia del océano y sus ecosistemas, además de afirmar la necesidad de mejorar la conservación y el uso sostenible de los océanos y sus recursos”.

“La conservación de los mares y los recursos marinos tienen la atención prioritaria en las políticas del Estado venezolano, el cual ha cumplido con sus obligaciones internacionales, abogando por el desarrollo integral con una visión de equidad e insistiendo en que todas las negociaciones relacionadas con este derecho han de reflejar

los criterios y principios vinculados con el derecho al desarrollo sostenible del medio marino y los recursos de las generaciones futuras”, afirmó.

Refirió que “no obstante, nuestra aceptación de esta resolución no debe ni puede interpretarse como una modificación de la posición tradicional de Venezuela respecto a la convención de las Naciones Unidas sobre el derecho del mar, el cual no es parte por razones que ya han sido expuestas reiteradamente en distintos foros”.

“El Estado venezolano no se encuentra vinculado por tales normas y las mismas no les son aplicables, salvo aquellas

que expresamente hubiésemos reconocido o reconociésemos en el futuro mediante la incorporación de estas a nuestra legislación nacional, habida cuenta que las razones que han impedido a la República Bolivariana de Venezuela hacerse parte de tales instrumentos aún persiste en el tiempo”, concluyó.

En ese sentido, Venezuela adopta todas las decisiones con las cuales está comprometida, mediante el necesario respeto del principio de responsabilidades comunes pero diferenciadas, ajustadas al cumplimiento de los compromisos financieros por parte de los culpables históricos.

Las decisiones aprobadas fueron: 1) Sobre pesticidas altamente peligrosos. 2) Gestión racional de productos químicos y residuos. 3) Promover la cooperación regional sobre la contaminación del aire para mejorar la calidad del aire a nivel mundial. 4) Lucha contra las tormentas de arena y polvo.

También se acordó: 5) Fortalecer los esfuerzos internacionales para detener la degradación de la tierra, restaurar las tierras degradadas y aumentar la resiliencia de los ecosistemas y las comunidades a la sequía. 6) Fortalecer la gobernanza de los océanos y los mares para hacer frente al cambio climático, la pérdida de

biodiversidad marina y la contaminación.

Asimismo, 7) Soluciones efectivas e inclusivas para fortalecer las políticas hídricas para lograr el desarrollo sostenible en el contexto del cambio climático, la pérdida de biodiversidad y la contaminación. 8) Fomentar la acción nacional para abordar los desafíos ambientales globales a través de una mayor cooperación entre la Asamblea de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente, el Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente (PNUMA) y los acuerdos ambientales multilaterales.

Adicionalmente, se decidió 9) Mejorar el papel

ya la viabilidad de los foros regionales de ministros de medio ambiente y las oficinas regionales del Programa del PNUMA para lograr la cooperación multilateral para abordar los desafíos ambientales. 10) Proyecto de resolución sobre la promoción de sinergias, cooperación o colaboración para la implementación nacional de acuerdos ambientales multilaterales y otros instrumentos ambientales relevantes.

Además, 11) Intensificar los esfuerzos para acelerar la transición a nivel nacional, regional y global hacia economías circulares. 12) Aspectos ambientales de minerales y metales, 13) Asistencia y recuperación ambiental en zonas afectadas por

conflictos armados. 14) Promoción de estilos de vida sostenibles. 15) Circularidad de una agroindustria de caña de azúcar resiliente y baja en carbono. Al mismo tiempo, 16) Enmiendas al Instrumento para el establecimiento del Fondo para el Medio Ambiente Mundial Reestructurado. 17) Agenda provisional, fechas y lugar de celebración del séptimo período de sesiones de la Asamblea de las Naciones Unidas sobre el Medio Ambiente. 18) Gestión de fondos fiduciarios y contribuciones para fines específicos.



Se promoverá la cooperación internacional sobre la contaminación del aire

UNEA-6

Venezuela: La riqueza natural es nuestro mayor patrimonio y compromiso

Durante su intervención en la plenaria de la Sexta Asamblea de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente (UNEA-6), el ministro del Poder Popular para el Ecosocialismo, Josué Lorca, en representación del Estado venezolano, indicó que “sabemos que nuestra riqueza natural es nuestro mayor patrimonio, pero también es nuestro mayor compromiso”.

Las palabras las pronunció el titular del Ecosocialismo en Nairobi, Kenia, donde se desarrolló La Cumbre de Ciudades y Regiones UNEA-6, un acontecimiento asociado a la UNEA-6, para discutir sobre cómo el multilateralismo puede contribuir a atajar la triple crisis planetaria del cambio climático, la pérdida de naturaleza y biodiversidad, y la contaminación y los residuos.

Al respecto, Lorca agregó que “estamos comprometidos con el cumplimiento de los objetivos del desarrollo sostenible y los acuerdos multilaterales de los que somos firmantes, aún cuando somos víctimas de las injustas y criminales medidas coercitivas unilaterales impuestas por los países desarrollados”.

Expresó que el presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro Moros, envió un saludo a las delegaciones, y a la vez manifestó su agradecimiento por la hospitalidad del pueblo y gobierno de Kenia.

Lorca recordó que el encuentro estuvo bajo el lema de “acciones



El 47% del territorio venezolano son Áreas Bajo Régimen de Administración Especial

multilaterales efectivas, inclusivas y sostenibles para abordar la crisis ambiental que estamos viviendo”.

Sobre el lema reflexionó: “¿cómo es posible que en pleno 2024 todavía estas acciones no son lo suficientemente contundentes, las desigualdades se profundizan cada día más, los países en desarrollo no cuentan con los medios de implementación necesarios para poder garantizar el presente y el futuro de nuestros pueblos, y no han cumplido con el compromiso de financiamiento por parte de los responsables históricos de esta catástrofe, sin embargo se sigue promoviendo el modelo capitalista depredador de la naturaleza?”

“Desde Venezuela, estamos comprometidos con la protección y conservación de la vida en el planeta, promovemos el Ecosocialismo como

concepto y modelo alternativo que busca armonizar el desarrollo económico y social con respeto a la naturaleza”, señaló.

Comentó que, “como país megadiverso, protegemos el 47% del territorio nacional, incluyendo el Parque Nacional Caura, el parque de bosque húmedo tropical más grande del mundo, con 7.5 millones de hectáreas dentro del bioma amazónico y en los últimos 10 años hemos sembrado más de 60 millones de árboles”.

“El 80% de nuestra matriz energética es renovable. Contamos con más de 50.000 jóvenes incluidos como brigadistas contra la crisis climática y tenemos más de 10.000 guardaparques y bomberos forestales para resguardar nuestras áreas protegidas”, sostuvo.

Precisó que, “hemos seguido trabajando incansablemente y estamos conscientes de

que los esfuerzos no son suficientes si no se cuenta con la voluntad política”.

“Debemos seguir trabajando unidos, exigir el respeto y el cumplimiento de las responsabilidades comunes pero diferenciadas por parte de los países que tienen mayor responsabilidad histórica”, apuntó.

Exclamó que, “es por eso que desde esta tribuna queremos hacer un llamado a la solidaridad, al diálogo y a la acción conjunta”.

“No podemos seguir postergando las decisiones urgentes y necesarias que se requieren para enfrentar la crisis ambiental que vivimos. El tiempo se agota y el planeta nos reclama. Tenemos una oportunidad única y debemos actuar ahora”, concluyó.



Multilateralismo ambiental

Ministro Lorca amplió relaciones bilaterales con autoridades ambientales de Cuba, Congo y Nicaragua

En el contexto de la Sexta Asamblea de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente (UNEA-6), que se realizó en la ciudad de Nairobi, Kenia, el ministro del Poder Popular para el Ecosocialismo, Josué Lorca, conversó con autoridades de la República de Cuba y la República del Congo

Durante su charla con el viceministro Primer Ministerio de Ciencia, Tecnología y Medio Ambiente de Cuba, José Fidel Santana Núñez, el titular del Ecosocialismo coincidió con su homólogo antillano en pactar la construcción

de una alianza de puntos multilaterales en el que se manifieste la disposición de ambas naciones con bases en el respeto y la cooperación.

Además, consideraron una ruta de trabajo para el alcance responsable de las metas como parte de los objetivos ambientalistas nacionales e internacionales, en función de promover y fortalecer una óptima gestión ambiental en defensa de la vida.

Mientras tanto, en las conversaciones con la ministra de Estado de Economía Forestal de la República del Congo,

Rosalie Matondo, el ministro Lorca destacó la unión de ambas naciones a través del intercambio de conocimientos y técnicas para impulsar entre los pueblos hermanos un correcto manejo de los recursos naturales, el desarrollo de medidas ambientalistas para la mitigación de la crisis climática, con la proyección de un futuro verde y sostenible, que consolide el bienestar de todos.

Asimismo, conversó con la ministra de Medio Ambiente y Recursos Naturales de Nicaragua, Heyddy Calderón Palma.

El encuentro tuvo como finalidad estrechar la cooperación en materia ambiental de las dos naciones americanas y a la vez trazar una ruta de trabajo para concretar acciones y el intercambio de experiencias, entre otros aspectos.



Se estrechan las relaciones internacionales

Avances en las políticas ambientales

Delegación venezolana participó en conversatorio con movimientos sociales y ambientales de Kenia

Una delegación venezolana, liderada por el ministro del Poder Popular para el Ecosocialismo, Josué Lorca, y el embajador de Venezuela en Kenia, Jesús Manzanilla, participaron en un conversatorio denominado "Avances en las políticas Ambientales en Venezuela", con representantes de movimientos sociales y ambientales de la nación africana.

En la charla, los asistentes conocieron las acciones del Gobierno Bolivariano en contra de las medidas coercitivas unilaterales impuestas por Estados Unidos, además de exponer las diversas experiencias de los programas sociales, Misiones y Grandes Misiones, que ahora están

orientadas por las Siete Transformaciones (7T) hacia el 2030.

En ese sentido, el ministro Lorca añadió que "es impresionante ver la claridad de los pueblos

del mundo con respecto a las agresivas, brutales y desproporcionadas sanciones, que imponen los países más desarrollados a los que están en vías de desarrollo, que no se arrodilla ante nadie".

"Gracias por la energía y por sus palabras. Nosotros los venezolanos seguiremos diciendo en cada rincón la verdad de Venezuela", manifestó.



Conocieron las 7T que aplicará Venezuela hacia el 2030

Plantaron ejemplar típico

Ministro Lorca visita escuela primaria Ngong en Kenia

En el contexto de la sexta sesión de la Asamblea de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente (UNEA-6), que se realizó en la ciudad de Nairobi, Kenia, desde el pasado 26 de febrero, el ministro del Poder Popular para el Ecosocialismo, Josué Lorca, visitó en el condado de Kaijado, la escuela primaria Ngong.

El titular del Ecosocialismo estuvo acompañado por la jefa del Condado, Ella Wahoo Karah, y el

embajador de Venezuela en la nación africana, Jesús Manzanilla, para, entre otras acciones, apreciar un mural realizado en 2003 por artistas kenianos y venezolanos, con motivo del 53 aniversario del establecimiento de relaciones diplomáticas entre Kenia y Venezuela.

Asimismo, el ministro Lorca compartió con los docentes y estudiantes del plantel, además de participar en la plantación de un ejemplar del tipo

Warburgia Ugandensis, un árbol con relevantes propiedades que lamentablemente está en la lista roja de especies amenazadas de la Unión Internacional para la Conservación de la Naturaleza (IUCN).

Igualmente, el ministro comentó a los presentes las experiencias venezolanas de los diversos programas, misiones, las Brigadas contra el Cambio Climático, a la vez de transmitir un mensaje de

solidaridad, cooperación y el Ecosocialismo como forma de vida.

La UNEA-6, como máximo órgano mundial en materia de medio ambiente, reunió a representantes de 193 Estados miembros, para deliberar sobre cómo el multilateralismo puede contribuir a atajar la triple crisis planetaria del cambio climático, la pérdida de naturaleza y biodiversidad, y la contaminación y los residuos.



Actualización permanente

Concluyó segunda formación de Brigadas de Respuesta Inmediata de Guardaparques

Finalizó el segundo proceso de formación de las Brigadas de Respuesta Inmediata del Cuerpo Civil de Guardaparques del Instituto Nacional de Parques (Inparques).

El acto se desarrolló en el Parque Nacional Macarao, sector La Culebra, Área Cañaote, en el que autoridades de Inparques y el Minec entregaron certificados de aprobación a los cursantes, además de presentar una providencia administrativa

de los Guardianes de la Naturaleza, para la aprobación de normas, ascenso y reestructuración de jerarquías en el Cuerpo Civil de Guardaparques, el proyecto de textilería de Inparques y se hizo la presentación del Área Cañote en el parque.

En la actividad participaron autoridades del Minec, del Cuerpo Civil de Guardaparques, Pablo Lira y Bomberos Forestales de Inparques, entre otras personalidades.

Amazonas

Relleno sanitario de Puerto Ayacucho se convertirá en un bosque y parque ecológico

El ministro del Poder Popular para el Ecosocialismo, Josué Lorca, adelantó que el relleno sanitario de Puerto Ayacucho en el municipio Atures, se convertirá en un bosque y en un parque ecológico.

“Nosotros estuvimos hace tres meses aproximadamente en el relleno sanitario del Atures. Es un vertedero modelo a nivel nacional, ya que cumple con las condiciones y los requisitos ambientales necesarios. Se trabaja para que se convierta en un bosque y se construya un parque ecológico, que va a tener la atracción de un espacio para paintball y otros deportes”, dijo.

El titular del Ecosocialismo indicó que la acción forma parte de las instrucciones del presidente Nicolás Maduro del 27 de diciembre, “deben construirse más parques ecológicos en las principales ciudades del país”.

Sobre el tema de la Amazonía, señaló que el año pasado se hizo el relanzamiento de la Organización para el Tratado de la Cuenca Amazónica (OTCA), “que nos ha venido a traer nuevas formas de acción”.

“En el mes de agosto estuvimos reunidos en Belém do Pará, en la cumbre de la Amazonía, en la que se llegaron a importantes acuerdos y uno de esos fue el relanzamiento de la OTCA y el aumento del perfil de la OTCA a nivel de Presidentes”, recordó.



Continúan combatiendo la minería ilegal en el territorio

Asimismo, añadió que la OTCA ha tenido un crecimiento significativo a lo largo de los últimos 40 años y a partir del mes del pasado mes de noviembre, se hizo una reunión “y se está cumpliendo con el mandato de los pueblos indígenas, de los pueblos originarios, a través de las distintas organizaciones”.

“Recordemos que en la Amazonía hay más de 50 millones de habitantes que son indígenas, además de ser uno de los principales reservorios de biodiversidad y agua de la humanidad. Los presidentes de la OTCA han apuntado subirle el perfil pero con la comunidad indígena, con los pueblos indígenas”, sostuvo.

Lorca reafirmó que “el presidente Maduro propuso varias líneas de acción estratégicas entre las que figuran la reforestación, la importancia de la investigación científica para estudiar a fondo cómo pueden ser revertidos los procesos

que han afectado a nuestra selva amazónica en los últimos años y la lucha contra las actividades ilegales”, apuntó.

Refirió que se ha hecho un esfuerzo titánico “a través de nuestra Fuerza Armada Nacional Bolivariana (FANB), en la lucha contra la minería ilegal y el tráfico de especies”.

El ministro Lorca reflexionó sobre el proyecto del nuevo Amazonas y puntualizó que conjuga todo lo que tiene que ver con las necesidades más sentidas y principales del pueblo amazonense y viene a concatenar a los distintos motores de desarrollo entendiendo las particularidades y las potencialidades del territorio”.

“Es un aporte al Plan de la Patria. Lo decíamos en la discusión del cierre de la 7T: Amazonas mirándose desde adentro para decirle a Venezuela, esto es lo que nosotros proponemos para el desarrollo

sostenible, sustentable de este pulmón de vida”, manifestó.

Destacó que, “si se hace una proyección de aquí a 50 años con todo el desastre ambiental que hay en el mundo y hacia dónde nos vamos dirigiendo, sin duda alguna Amazonas va a ser la piedra angular del desarrollo de Venezuela por sus características ecológicas y las del de un pueblo que tiene más de 500 años en resistencia y que nunca ha podido ser doblegado”.

“El Presidente ha hecho un llamado a la unidad, al trabajo, a que sigamos avanzando juntos, a pesar del bloqueo y las sanciones. El pueblo ha resistido y renacido. Cada día mejoran las condiciones. El pueblo de Amazonas conoce la realidad de lo que pasa en su territorio, pero también conoce lo que pasa en Venezuela y el mundo. El presidente Maduro ha hecho siempre un llamado a la paz y a la fortaleza del pueblo”, concluyó.

LA BATALLA COMUNICACIONAL



@nicolasmaduro
02/03/2024



Llegamos a Venezuela después de la extraordinaria VIII Cumbre de la CELAC, punta de lanza para la integración, la Paz y el desarrollo de América Latina y el Caribe. ¡Seguiremos defendiendo la Paz y prosperidad de nuestro pueblo!



@nicolasmaduro
29/02/2024

2024 año bisiesto, de suerte para la Revolución Bolivariana y el pueblo, así que preparémonos para la más grande victoria de Venezuela. ¡Los años bisiestos nos dan suerte! Lo digo con humildad que lo sepa el mundo y la extrema derecha: apenas estamos calentando el brazo para las batallas y las victorias que tendremos...



@nicolasmaduro
27/02/2024



Un encuentro maravilloso del Congreso de la Nueva Época, con las 7 Transformaciones rumbo al 2030 recorriendo el país. Una elaboración, diseño que dibuja el futuro de Venezuela... El protagonista es el pueblo con una democracia de base, directa y verdadera, generando propuestas con el método CDA: Consulta, Debate y Acción, con el pueblo siempre, sin el pueblo jamás.

SÍGUENOS EN REDES SOCIALES



@MINECOFICIALVE



@MIECOSOCIALISMO



MIECOSOCIALISMO



ecosocialismo